

ACTA SESIÓN ORDINARIA N°120
H. CONCEJO MUNICIPAL DE TREHUACO

En Trehuaco, siendo las 11:15 Horas del Lunes 06 de abril de 2020, por video conferencia debido a contingencia se da inicio a la sesión ordinaria del Concejo Municipal de Trehuaco, presidida por el Señor **RAÚL ESPEJO VARGAS** presidente subrogante y con la presencia de los siguientes concejales:

- **VÍCTOR CHANDIA ARCE**
- **MIGUEL VARGAS ÁVILA**
- **LUIS SANHUEZA ZURITA**
- **NORMA TORRES FUENTES**
- **ERIC BUHRING CHANDIA**

Ministro de fe el señor Lee Baeza Arias

TABLA.

1.- LECTURA ACTA SESIÓN ANTERIOR:

Acta sesión anterior N°119 del 16 de marzo del 2020 pendiente.

2.- CORRESPONDENCIA.

2.1.- DESPACHADA.

No Hay.

2.2.- RECIBIDA.

No Hay.

2.3.- ANÁLISIS.

No hay

3.- CUENTA SEÑOR PRESIDENTE.

3.1.-Medidas tomadas a raíz de la pandemia.

4.- CUENTA COMISIONES.

4.1.-Proceso de vacunación en la comuna

5.- ASUNTOS PENDIENTES.

5.1.-estado de compra de furgones escolares

6.- ASUNTOS NUEVOS.

6.1.-Mejoramiento de estadio municipal con recambio de pasto sintético y graderías

6.2.-Proyecto sector Hernán Brañas

7.- INCIDENTES.

7.1.-Micro basurales en la comuna

1.- LECTURA ACTA SESIÓN ANTERIOR:

Acta sesión anterior N°119 del 16 de marzo del 2020 pendiente.

2.- CORRESPONDENCIA.

No hay

2.1.- DESPACHADA

No Hay.

2.2.- RECIBIDA.

No Hay.

2.3.- ANÁLISIS

No hay

3.- CUENTA PRESIDENTE.

Don Edgardo Oñate informa medidas que se han tomado como administración a raíz de la pandemia que se está viviendo como país. Señala que algunas medidas que se han ido tomando son a base de instructivos que recibieron desde el Gobierno Regional y de la Contraloría General de la Republica. Cuenta que la primera medida fue decretar la emergencia comunal a raíz de los casos que fueron apareciendo en el país de COVID-19. La segunda fue una vez que se decretó la emergencia comunal pudieron tomar medidas en razón de salvaguardar la salud de los funcionarios Municipales, Educación y Salud y los funcionarios mayores de 60 años, con enfermedades crónicas, mujeres embarazadas y mujeres que están amamantando se fueran a sus casas a hacer cuarentena preventiva. Agrega que luego de eso la tercera medida que se tomó fue iniciar un proceso de sanitación de calles, veredas, accesos a negocios y paraderos. La cuarta medida es que se formaron turnos rotativos que a contar de hoy son de 15 días lo que significa trabajar con personal municipal reducido para poder seguir atendiendo las necesidades de la comuna. Dice que además de eso se están haciendo trabajo en terreno de control sanitario en accesos a la comuna que se coordina en conjunto con Carabineros. Cuenta que en el control sanitario se hace una toma de temperatura además control de identidad de cada persona que valla en el vehículo con el fin de revisar en sistema si está en cuarentena o no. Señala que estas actividades seguirán por lo menos por todo el mes de abril.

El Concejal Raúl Espejo comenta que es realmente preocupante lo que está pasando a nivel país. Opina que las medidas que se están tomando a nivel comunal son buenas ya que se están preocupando de la salud de las personas.

El Concejal Víctor Chandia dice que ha visto una serie de acciones que han tomado y opina que van por buen camino. señala que su preocupación con respecto a su responsabilidad de concejal va por dos puntos de vista lo primero es saber ¿qué tanto afecto a Trehuaco con sus ingresos el proceso engorroso del permiso de circulación? Además, comenta que le preocupa el tema social y pregunta ¿se está trabajando en ayudas sociales para la comuna? Cree que hay que estar preparados para las grandes cantidades de solicitudes que llegarán.

Don Edgardo Oñate responde que concuerdan con la mirada que él tiene. Agrega que ahora se debe entender que todas las primeras medidas que se están tomando tienen que ver con evitar el contagio en la comuna. Señala que en el tema de las ayudas sociales se está trabajando y revisando el presupuesto para ver cómo se enfrentara. Con respecto al tema de circulación dado a que se sigue atendiendo tomando todos los resguardos. Dice que para el próximo concejo le pedirá al director de finanzas un documento para informarles a ustedes como estuvo el flujo del permiso de circulación. Cree que fue positivo y no cree que haya mayores inconvenientes y números negativos con respecto al año pasado.

El Concejal Luis Sanhueza pregunta ¿con la nueva ley todavía se pueden ir a sacar permisos de circulación a Trehuaco?

Don Edgardo Oñate responde que sí y agrega que se están tomando todas las medidas de protección necesarias para poder seguir funcionando.

El Concejal Luis Sanhueza felicita al equipo municipal por cómo han llevado la pandemia además de que han trabajado fuertemente. Dice que la medida de turnos es súper buena. Agrega que al igual que el Concejal Víctor Chandia cree que hay que ver el tema de ayudas sociales.

La Concejala Norma torres dice que frente a esta pandemia Trehuaco no está ajeno a ello y en relación a la angustia que está sufriendo la comunidad y psicosis colectiva. Dice que una de las grandes dificultades que se tienen están en el área de salud ya que no tienen la implementación que se requiere para enfrentar la situación.

El Concejal Erik Buhring dice que él esperaba de este concejo una intervención un poco más técnica respecto a las políticas que se van a implementar en el peor escenario que se viene. Señala que en Chile somos cerca de 18.5 millones de habitantes y las estadísticas internacionales dicen que del 100% de los habitantes de un territorio al menos entre un 50% y un 70 % se contagia. Entiende que el 50% de los habitantes de Chile sería 9 millones y algo de personas que estarían contagiadas con la visión tradicional conservadora. Dice que ese 50% que son los 9 millones y algo de personas se transforma en un 100% de posibles contagiados es decir que de ese 100% el 10% serían 900.000 personas y el 1% 90.000 personas. Comenta que la estadística internacional dice que los que realmente se contagian de manera grave fluctúa entre 2% y 3% que serían 2.700.000 personas. Dice que el Gobierno a través de la declaración del presidente calcula un 1.3% de posibles contagiados eso significa que en el peor caso habría 100.000 personas que requerirían de atención especial. Lo que significa que estas personas necesitarán estar en la unidad de cuidados intensivos y necesitarán una cama crítica que se compone de un catre con monitor, ventilador mecánico, fármacos y equipo. Señala que según el informe del ministerio de salud cuentan con 3.315 catres clínicos por lo tanto estaremos al límite absolutamente. Comenta que en Ñuble hay una posibilidad de 140 catres clínicos aproximadamente para atender a personas gravemente afectadas entre servicio público y privado. Señala que en Ñuble somos 480.000 habitantes, si lo calculamos al 1% tendríamos 4.800 personas entonces no hay ninguna posibilidad al servicio de camas críticas.

El Concejal Víctor Chandia concuerda mucho con lo que dice el Concejal Erik Bihuring y cree que es necesaria la implementación de una serie de medidas acorde a la realidad. Cree que hay que ver la posibilidad de adquirir ciertas cosas que vallan en ayuda o tener

en caso de que esto siga en aumento como algunos téis rápidos, cajas de mercadería para ayuda social, ver la forma de la efectividad del consultorio. Agrega que ha visto publicaciones del CESFAM que están haciendo turnos y siguen con su funcionamiento. Cree que hay mucho esfuerzo en eso. Señala que todo esto va relacionado a dinero por eso preguntaba lo del permiso de circulación. Reitera que le preocupa el tema y cree que hay que tomar ciertas inversiones que el municipio pensaba hacer y reenfocarlas en la emergencia. Cree que para la próxima sesión es importante tener eso.

La concejala Norma Torres cree que por ahora las medidas que se están tomando son buenas.

Don Edgardo Oñate dice que compartiendo la referencia de don Erik Buhring. Comenta que las medidas que se están tomando son de choque para poder retrasar un poco el contagio en la comuna. Agrega que el presupuesto se está revisando y les cuenta que la próxima semana se entregarán kit sanitario a la comunidad que constan de detergente, cloro, jabón líquido y bolsas de basura. Señala que lo de los test rápidos se tiene que analizar. dice que pensando en que en algún momento llegaran casos positivos a Trehuaco que deban hacer cuarentena obligatoria, habrá personas que por distintas razones no podrán hacerla en sus domicilios. Es por eso que se está revisando habilitar el internado. Agrega que hoy deberían venir de la gobernación para ver el recinto.

El Concejal Luis Sanhueza comenta que por lo que él ha visto se está trabajando en la prevención del virus, pero también hay que analizar las ayudas sociales.

El concejal Raúl Espejo pregunta ¿el CESFAM está preparado para recibir pacientes con sospecha de COVID-19?

Don Edgardo Oñate dice que el CESFAM está preparado y tiene todas sus medidas definidas en caso de que lleguen personas con síntomas de COVID-19.

La concejala Norma Torres pregunta ¿el CESFAM tiene los implementos necesarios para las postas rurales?

Don Edgardo Oñate responde que no lo tiene claro, pero dice que preguntara y le dará una respuesta en la próxima sesión. Cuenta que se han hecho órdenes de compras de insumos de primera necesidad.

El Concejal Víctor Chandia propone que en la próxima sesión este también conectada la Directora del CESFAM. Agrega que en el DAEM a los alumnos se les entregó una canasta de alimentos de la JUNAEB, pero es necesario recordar que hay alumnos que dependen de la alimentación del liceo entonces cree que sería bueno planteárselo al DAEM y buscar una solución.

El Concejal Miguel Vargas pregunta ¿Qué posibilidad hay de comprar mascarillas, guantes y alcohol gel?

Don Edgardo Oñate responde que la compra de esos insumos está muy complicada en este momento debido a que no hay stock. Recalca que por ahora se entregarán kit de higienización.

4.- CUENTA COMISIONES

El Concejal Erik Buhring le dice a Don Edgardo Oñate que los últimos días de abril y los primeros de mayo será el punto más crítico y le pregunta ¿Cuánta gente va vacunada en la comuna?

Don Edgardo Oñate responde que no tiene la información en números exactos, pero comenta que la comuna de Trehuaco fue la primera en tener el 100% de la población objetiva vacunada.

5.- ASUNTOS PENDIENTES.

El Concejal Víctor Chandia dice que el Gobierno Regional se había comprometido a comprar furgones escolares. Comenta que estuvo leyendo y vio que pidieron devolver los dineros para reinvertirlos.

Don Edgardo Oñate responde que por lo que sabe el proceso de la compra de los furgones escolares sigue.

6.- ASUNTOS NUEVOS.

6.1.-Mejoramiento de estadio municipal con recambio de pasto sintético y graderías

Don Lee Baeza comenta que el primer proyecto es mejoramiento de estadio municipal con recambio de pasto sintético y graderías. Dice que el costo de operación es de \$783.000 mensuales y el de mantención es de \$119.000 mensuales.

El Concejal Víctor Chandia pregunta ¿dentro de los costos de operación está incluido el sueldo del operador?

Don Lee Baeza responde que está incluido el sueldo del operador en el costo de operación.

El Concejal Víctor Chandia cree que es una muy buena noticia que se trabaje en ponerle pasto sintético del estadio para poder darle un uso más continuo. Pregunta ¿hay alguna forma de poder hacer que sea más económico el uso en horas nocturnas de estadio? Comenta que ahora la hora está saliendo aproximadamente \$25.000-

Don Lee Baeza pregunta ¿se refiere a mejorar el sistema de iluminación?

El Concejal Víctor Chandia responde que sí.

Don Lee Baeza responde que lo podrían incluir en el proyecto.

El Concejal Víctor Chandia dice que su preocupación está en que el planteaba hace un tiempo que cambiarlo a pasto sintético y tener la posibilidad de que la cancha principal se convirtiera en tres multicanchas para que sean usadas por la comunidad. Dice que eso va a implicar un costo elevado para el municipio entonces es trabajar a la par con algo donde el costo sea menor y para aquellos que les gusta el deporte harán uso del estadio tampoco tengan que pagar grandes sumas por que como comuna no tenemos muchos lugares donde hacer deporte.

Don Lee Baeza dice que entonces en el horizontal que sean tres canchas de futbolito y generar sistema de iluminación que sea más económico.

El Concejal Raúl Espejo llama a votar se **APRUEBA** por unanimidad.

6.2.-Proyecto sector Hernán Brañas

Don Lee Baeza dice que el segundo proyecto es del sector Hernán Brañas que se retomó con financiamiento MINVU que es del 2012. Entonces lo que se solicita para poder obtener R.S es actualizar el certificado de mejoramiento y mantención que es el N°046 del 27 de abril del 2012. Comenta que no tiene mayores antecedentes por que en ese tiempo no participaba en el municipio y el certificado que esta de ese tiempo no tiene valores.

Don Edgardo Oñate comenta que es un proyecto que se trabajó con el MINVU que es el diseño del bandejón de Hernán Brañas y la temática del puente. Dice que después de ser región de Ñuble fue derivado a Ñuble y desde el MINVU Ñuble están pidiendo que la municipalidad ratifique que está de acuerdo en mantener tanto la operación como la mantención que le corresponda cuando esté construido.

El Concejal Raúl Espejo llama a votar y se **APRUEBA** por unanimidad.

7.- INCIDENTES.

El Concejal Erik Buhring comenta el tema de la basura en la comuna. Dice que hay gente que se está aprovechando del poco tránsito y se está acumulando mucha basura en los micro basurales antes hablados. Cree que hay que hacer algo al respecto con carabineros para poder frenarlo.

Don Edgardo Oñate dice que se está coordinando con carabineros y con el encargado de organizaciones comunitarias.

El Concejal Miguel Vargas pregunta ¿la global está trabajando? Comenta que el camino a la costa nunca había estado tan malo como ahora. Agrega que en un tramo del camino se necesita una barrera de contención debido a que está muy peligroso. Pregunta ¿por medio de la municipalidad se podrá conseguir con vialidad?

Don Edgardo responde que lo va a ver con la dirección de Obras.

Don Miguel Vargas comenta que camino a la costa están cortando el tránsito para voltear pinos. Pregunta ¿eso está permitido?

Don Edgardo Oñate responde que no está permitido. Agrega que hay que derivarlo a carabineros de chile ya que ellos son los encargados de resguardar el tránsito.

Siendo las 12:50 se levanta la sesión.

Lee Baeza Arias
Secretario Municipal(s)

Raúl Espejo Vargas
Presidente